
 

 
Gemeinde Krukow 

Der Bürgermeister  

 
 
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Krukow der Gemeinde Krukow 

Nr. 4/2018 am 29.11.2018 um 18:00 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus "Dörphus" in 
Krukow 

 
 
Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Bürgermeister Mathias Ohle   J A 
1. stellv. Bürgermeister Bernhard Wieck   J A 
Gemeindevertreter Christoph Basedau   J A 
Gemeindevertreterin Regina Ohle   J A 
Gemeindevertreter Julian Radünz   J A 
Gemeindevertreter Alexander Sens   J A 
Gemeindevertreter Lukas Steinhauer-Findorff   J A 
 
Nicht Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Protokollführerin Monika Weidner   N A 
 
Von der Verwaltung: 
 
- anwesend: 
 
Verwaltungsmitarbeiterin Sabrina Reimers   V A 
 
 
 

TAGESORDNUNG: 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
3. Niederschrift vom 21.11.2018  

 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 
5. Einwohnerfragestunde  

 
6. Beschlussfassung über die Gültigkeit der Wahl am 06. Mai 2018 2018/326 

 
7. Erlass einer Hauptsatzung 2018/356 
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8. Haushalt 2019 2018/387 
 

9. Bericht des Bau- und Wegeausschusses  
 

10. Anfragen und Mitteilungen  
 

 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
Bürgermeister Ohle begrüßte die anwesenden Gemeindevertreter, Frau Reimers vom Amt 
und die Bürger. Er stellte fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen und die 
Tagesordnung in der Presse bekannt gegeben wurde. 
 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
3. Niederschrift vom 21.11.2018  

 
Die Niederschrift wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 

 Am 25.08.18 haben die Kameraden der Feuerwehr das Grillfest im Dörphus gefeiert; 

 Der Ausflug der Kameraden fand am 26.08.18 zum Swing-Golfen nach Ochsenwerder 
statt; 

 Die Ausbildungs- und Übungsfahrt der Amtswehren am 02.09.18 in Basedow – Krukow 
hat den 2. Platz belegt; 

 Der Amtsvorsteher Werner Schumacher wurde am 06.09.18 in Lütau verabschiedet; 

 Die Werte der Teichkläranlage liegen am 10.9.18 unter dem Grenzwert; 

 Am 13.09.18 fand die Bgm-Dienstversammlung in Lauenburg statt. Hier: 
Sachstandsbericht zum Breitbandausbau (inzwischen ist die Gemeinde Wangelau 
angeschlossen), Datenschutz, Verkauf Sandkrughof, Kitaplatzbedarf; 

 17.09.18 Kindergartenversammlung in Gülzow. Haushalt 2019 = ca. 700.000 für 60 
Kinder. Es stehen 20 Kinder auf der Warteliste; es müsste wieder eine zusätzliche 
Gruppe eingerichtet werden. Krukow hat 3 Kita- und 1 Krippenplatz. Aktuell sind 7 Kinder 
aus Krukow in Gülzow untergebracht. 

 Der Amtsausschuss hat in Buchhorst am 11.10.18 getagt. Hier wurde festgelegt:  
o Das nächste Apfel- und Kartoffelfest findet in Lütau statt. 
o Neue Förderrichtlinien für FFW-Ausrüstung, Bagatellgrenze 5000,00 €; 

Gebrauchtfahrzeuge bis 3 Jahre sind förderfähig; 
o Asylanten Lbg. + Amt Lütau soll = 227 Personen; ist = 112 Personen; 
o Bücherei Lauenburg bekommt Förderung als digitaler Knotenpunkt; 
o Der Amtsbus steht in Basedow und kann wieder gemietet werden. 

Ansprechpartner sind Herr Krüger, Herr Thiede aus Basedow; 
o Neue Hauptsatzung wird erlassen, Datenschutz- und Gleichstellungsbeauftragte; 
o Für den Amtsausschuss werden iPads angeschafft; 
o Vorstellung Nahwärmekonzept Hackschnitzelheizung für die Kirche, Pastorat und 

Kita in Lütau – Förderung Aktivregion Sachsenwald; 



Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Krukow am 29.11.2018 
Nr. 4/2018- öffentlicher Teil - 

Seite 3 von 5 

 Am 16.10.18 Infoveranstaltung in Lauenburg betreffend 2. Auslegung zur 
Regionalplanung für Windvorranggebiete. Fachvortrag Herr Weidlich vom Büro Prokon in 
Lübeck. Bgm. Ohle und GV Wieck haben daran teilgenommen; 

 Am 22.10.18 Kindergartenbesprechung in Gülzow: es soll ab 08.2019 eine weitere Kita-
Gruppe angeboten werden. Erweiterung von 60 auf 85 Kinder; 

 Gespräch mit dem Sportverein Gülzow am 23.10.18 – Problematik 
Hallennutzungsgebühr: diese wird bis zum Sommer 2019 ausgesetzt; 

 Am 08.11.18 Vortrag Herr Weidlich in Lütau Thema Regionalplanung Windkraft; am 
12.12.18 wird Herr Weidlich in einer Einwohnerversammlung in Krukow auftreten (siehe 
hierzu TOP 9); 

 Die nicht öffentliche Sitzung der Gemeinde Krukow war am 12.11., hier: 
Sachstandbericht Windvorranggebiete, Herbstputz; 

 Am 10.11.18 Kirchengartenarbeit in Gülzow, es wurden Fremdgehölze rund um die 
Kirche entfernt. Die Kirchengemeinde feiert in 2019 ihr 250jähriges Bestehen, es soll ein 
mittelalterlicher Markt um die Kirche stattfinden; 

 14.11.18 – Bundesmindestlohn beträgt am 01.01.2019 = 9,19 €; 

 Am 17.11.18 fand der Herbstputz in Krukow mit 30 Mann Beteiligung statt, ein Dank an 
alle Helfer; 

 Das Totholz aus den Eichen und Linden im Bohnenbusch wurde am 17.11.18 entfernt 
(siehe hierzu TOP 9); 

 Die Kameraden der Feuerwehr haben am Volkstrauertag einen Kranz am Ehrenmal 
niedergelegt; 

 Der Zweckverband Schulvermögen Gülzow hat am 19.11.18 getagt – Haushalt 2019; 

 Am 21.11.18 Infoveranstaltung der Kreisverwaltung in Ratzeburg zur Regionalplanung. 
Zwei Herren aus der Landesplanung haben vorgetragen, Bgm. Ohle und GV Wieck 
haben daran teilgenommen; 

 Am 28.11.18 fand die Bürgermeisterdienstversammlung Kreis Hzgt. Lbg. In 
Schwarzenbek statt; hier: Kita-Finanzierung, Klärschlammentsorgung: der Klärschlamm 
darf nicht mehr verklappt werden; Haushaltssituation; 

 Die von Krukow vorgeschlagenen Schöffen Hedda Emmert und Joachim Radünz werden 
für die Wahlperiode 2019 – 23 nicht berufen. 

 
 
5. Einwohnerfragestunde  

 
Keine Wortmeldungen. 
 
 
6. Beschlussfassung über die Gültigkeit der Wahl am 06. Mai 2018  

 
Um 17.50 Uhr sind heute GV Basedau, GV Wieck und Bgm. Ohle zur Wahlprüfung 
zusammengetroffen. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt gemäß § 39 Abs. 4 des Gemeinde- und 
Kreiswahlgesetzes die Gültigkeit der Gemeindewahl am 06. Mai 2018. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
7. Erlass einer Hauptsatzung  

 
Nach Diskussion über die Veröffentlichung der Hauptsatzung (Lübecker Nachrichten und 
zusätzlich im RUFER) sowie kurze Abhandlung der neuen § 3 und § 9 : 
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Die Gemeindevertretung beschließt die beigefügte Hauptsatzung der Gemeinde Krukow zu 
erlassen. Der Satzungstext ist Teil des Beschlusses. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
8. Haushalt 2019  

 
Frau Reimers erläuterte kurz den Haushalt für 2019, gab Auskunft über Neuheiten wie 
Reduzierung der Amtsumlage von 15% auf 12 % sowie evtl. Zuweisungen von Fördermittel 
zur Sanierung der Gemeindestraßen. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die anliegende Haushaltssatzung nebst Ergebnis- und 
Finanzplan für das Haushaltsjahr 2019 zu erlassen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
9. Bericht des Bau- und Wegeausschusses  

 

 Modernisierung ländlicher Wege. Die Höhe der Förderung beträgt bis zu 53 % der 
förderfähigen Kosten. Die Förderung für Investitionen darf einen Zuschuss von 75.000,- € 
nicht unterschreiten (Bagatellgrenze).Förderfähig sind Investitionen mit Gesamtkosten 
von bis zu 1 Mio. Euro aber nur in Orten weniger 10.000 Einwohner. Für Krukow wäre an 
1. Stelle wichtig die Anschlussstrecke zur L158. Vermutlich fällt diese Straße nicht in den 
Begriff – Gemeindestraße. Frau Reimers wird sich erkundigen. Weiterhin kämen hier die 
ortsverbindenden Straßen Richtung Grünhof und Schnakenbek in Frage.  

 Eine Eiche in der Straße Bohnenbusch müsste sehr stark gekürzt werden um sie zu 
erhalten, was aber nicht garantiert werden kann. Eine andere Möglichkeit wäre die 
Fällung und dann Neuanpflanzung. Es besteht die Möglichkeit für die Einwohner sich für 
die Abnahme des Holzes in der Gemeinde zu melden. Die GV werden dann am 
12.12.2018 in der Einwohnerversammlung einen Beschluss fassen, wer den Zuspruch für 
die Eiche bekommt. 

 Der Löschteich im Bohnenbusch gehört je zur Hälfte Fam. Koch und Lemke. Die 
Eigentümer sollen aufgefordert werden, den Teich unbedingt sauber zu halten, da auch 
sie im Notfall von der Wasserentnahme durch die Feuerwehr betroffen sein könnten. 

 Ein Straßenschild – Bohnenbusch wurde bei Mäharbeiten beschädigt und muss ersetzt 
werden. 

 Die Hecke Anschlussstrecke wurde stark eingekürzt. Einige Balken am Bushäuschen 
müssten dringend erneuert werden, sie werden den nächsten Sturm vermutlich nicht 
überstehen; 

 Straßenkanten Höhe Hauptstraße 19 sowie die Abflussrille am Rand gegenüber 
Hauptstraße 21 müssen dringend in Angriff genommen werden. Nach Diskussion der GV 
sollen hierfür Angebote eingeholt werden. Ebenso betrifft es einen Gully Vor den 
Hainbuchen. Dieser wird momentan mit einer Absperrung gesichert, er versackt immer 
weiter. Auch diese Maßnahme soll in das Angebot aufgenommen werden. 
Abstimmungsergebnis: einstimmig für die Einholung von Angeboten. 

 Der Weg nach Neu Gülzow – soll vor Beginn der Sanierung  der L158 in 2020 
überarbeitet werden damit dieser für die Krukower als Umleitung Richtung Gülzow 
besser genutzt werden kann.  
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10. Anfragen und Mitteilungen  

 

 Es liegt eine Anfrage Stiftung Kreis Herzogtum Lauenburg – Kultur im Kreis – vor. 
Möchte die Gemeinde Krukow oder einzelne Anwohner Mitglied werden? Die GV 
entschieden sich dagegen. 

 Am 12.12.18 werden alle Bewohner Krukows zu einer Einwohnerversammlung um 19.00 
Uhr eingeladen. Herr Weidlich von Fa. Prokon wird einen Vortrag über Regionalplanung 
Windenergie in der Gemeinde Krukow halten. Auch Herr Krüger vom Amt wird anwesend 
sein. Anschließend steht H. Weidlich für Fragen zur Verfügung. 

 Am 13.12. findet die Sitzung des Schulausschusses statt, ebenso die 
Amtsausschusssitzung in Krüzen 

 Das Abschlussessen der Gemeindevertreter wird aus zeitlichen Gründen auf Januar 
2019 verschoben. 

 Zwei alte Pappeln hinter dem Dorfteich sind kaputt und müssen entfernt werden. J. Baar 
wird dies übernehmen und das Holz schreddern. 

 
 
 
Mathias Ohle Monika Weidner 
Bürgermeister Protokollführerin 
 


